

Der alte Bahnhof Grossbottwar

1894 wurde die Bottwarbahn eröffnet, die von Marbach über Beilstein nach Heilbronn führte und auch in Großbottwar einen Bahnhof hatte. Die Bahn eröffnete den Bewohnern bessere Erwerbsmöglichkeiten durch Pendlerarbeit. Zum Industriestandort wurde der Ort jedoch nicht, auch die Einwohnerzahl vergrößerte sich nicht (siehe unten). 1966 wurde der Personenverkehr auf der Bahn wieder eingestellt, 1968 auch der Güterverkehr.

Großbottwar war der bedeutenste Bahnhof zwischen Marbach und Beilstein. Er war ein wichtiger Kreuzungsbahnhof mit einem eigenen Ladegleis zum landwirtschaftlichen Lagerhaus. Die Weichen des Kreuzungsgleises konnten vom Bahnhofsgebäude aus fernbedient werden. Dieses unterstreicht die Bedeutung des Bahnhofs im Güterverkehr.